
　そしてこのお話が通常例会での最後の会長挨拶に
なります。
　長い航海が終わりとなります。
　1年間拙いお話にお付き合いいただき、ありがとう
ございました。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎三条RACより 
　「6月第二例会・納会のご案内」
　　日　時　6月20日（金）　19：30～
　　会　場　モンツァ
◎室賀ガバナーエレクト事務所より 
　「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　日　時　7月26日（土）　12：00～16：00
　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎次週18日（水）は、夜例会「会長幹事慰労会」です。
　25日（水）は、クラブ休会です。   
新年度最初の例会は、7月2日（水）です。  
    

    

ニコニコBOX　
2025-26年度 第4分区ガバナー補佐　青柳修次 様
　ありがとうございます。よろしくお願いいたします。
燕RC会長エレクト　樋口　徹 様
　よろしくお願いいたします。
渡辺良一 会長
　いよいよ最後の通常例会になりました。一年間本
当にありがとうございました！
船越良則さん
　一年間本当にありがとうございました。皆様には
感謝しかありません。本日はよろしくお願いいた
します。
重山直明さん
　昨日、異動の内示があり、7月より新潟支社での勤
務となりました。3年間ありがとうございまし
た。皆様お元気で！

中村友昭さん
　来週から長岡へ異動になります。皆様には2年間大
変お世話になり、本当にありがとうございました。

斎藤弘文さん
　渡辺会長、船越幹事様、一年間ご指導ありがとうござ
いました。今後は心安らかにロータリーを楽しんで
ください。

落合孝夫さん
　渡辺会長、船越幹事、一年間お疲れ様でした。お世
話になりました。
吉井直樹さん
　梅雨入りして空は雨模様ですが、渡辺会長は晴れや
かな笑顔を見せていらっしゃいます。会長、幹事、
一年間ありがとうございました。
菊池　渉さん
　ウエストが増えて、ズボンが合わなくなって…。
ビールと日本酒のせいと考え、先週からウイス
キーに変えてみました。
荻根澤隆雄さん
　会長の渡辺良一様、幹事の船越良則様、SAAの落合
孝夫様、一年間ご苦労様でした。今少しあります
が！！

関川　博さん
　渡辺年度最終例会につき、渡辺会長、船越幹事、落合
SAAお疲れ様でした。
野水靖之さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAA、一年間大変お疲れ
様でした。ありがとうございました。
高橋　司さん
　渡辺良一会長はじめ、役員理事の皆様、一年間ご苦
労様でした。
外山浩玲さん
　今日もよろしくお願いいたします。
  
柳取崇之さん、 渋谷政道さん、 松永一義さん、
佐野勝榮さん、 安達俊明さん、 相場弘介さん、
早川滝徳さん、 近藤雄介さん、 石橋育於さん、
小越憲泰さん、 齊藤真澄さん、 飯塚一樹さん、
明田川賢一さん、 高橋俊樹さん、 中林順一さん、
石倉政雄さん、 松永隆夫さん、 小林卓哉さん、
嘉瀬一洋さん、 五十嵐晋三さん、 長谷川正実さん、
中村和彦さん、 成田秀雄さん
 
　渡辺会長、船越幹事、一年間ありがとうございました。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。
　

　　　　　　　   　 6月11日分　　￥　  51,000
　　　　　　　  　　  今年度累計　　￥1,305,000

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは、ご挨拶いたします。
　6月7日に船越幹事と新潟西RCの創立50
周年式典に参加してきました。日航ホテル
で大勢の参加者でとても華やかに開催され
ました。
　中村友昭さんと重山直明さんが栄転さ

れ、転勤することになりました。お二人には後ほど、お話をし
ていただきます。後任の方もご紹介していただけることと思
います。
　そして、燕RCより青柳次年度第４分区ガバナー補佐と樋口
会長エレクトがいらしてます。青柳さんには後ほどご挨拶い
ただきます。

　今日の話題ですが、最後にふさわしく北前船のお話にしよ
うかと思います。とは言っても、北前船そのものではなく、北
前船の船主の高田屋嘉兵衛ついてお話いたします。
　皆さんは「文永の役」「弘安の役」の「元寇」（蒙古襲来）はご
存じだと思いますが、文化露寇と言う出来事をご存じです
か？この文化露寇をはじめ、北海道及び北方諸島への航路の
開拓。函館の開拓。ロシアに連行。一触即発の危機にあった
日ロ間の国際問題を解決に導く。それらは全て高田屋嘉兵衛

という人物に関係のある出来事です。
　高田屋嘉兵衛は淡路島に生まれました。苦労の
末、優秀な船乗りとなり兄弟たちと「高田屋」を立ち
上げ、大坂と蝦夷地北海道を行き交う廻船問屋とし
て活躍します。
　28歳で当時国内最大級の千五百石積の船「辰悦丸
（しんえつまる）｣を建造し、まだ寂しい漁村にすぎ
なかった箱館（函館）を商売の拠点としました。今の
函館があるのは嘉兵衛のおかげです。
　嘉兵衛は幕府の要請を受けて、択捉島と国後島間
の安全な航路を発見。新たな漁場を開くなど、北方
の開拓者としても功績を残しました。
　一方、その頃世界では、大航海時代を経て、 新たな
交流の時代を迎えていました。ロシア人を日本へ向
かわせた理由のひとつが、ラッコなどの毛皮です。
毛皮を求めて、18世紀初頃にはロシアの毛皮商人た
ちの千島列島の南下がはじまりました。かれらの活
動が盛んになるにつれ、物資補給地、交易地としての
日本との関係構築が喫緊の課題となりました。
　1804年（文化露寇：フヴォストフ事件）ロシア使節
レザノフが長崎に来航し、幕府に通商を求めました
が、幕府はその要求を拒否します。部下のフヴォス
トフらに命じてサハリンや択捉島の日本人居住地を
襲撃させました、これが文化露寇です。
　1811年ロシア皇帝艦ディアナ号のゴロヴニン艦長
が、国後島で水・食料の補給を得ようと上陸した途
端、日本側警備隊に拿捕されるという事件がおこり
ました。
　1812年8月に再び国後沖に来航し、偶然近くを通り
かかった嘉兵衛の船を捕らえ、カムチャツカに連行
抑留します。
　囚われの嘉兵衛とリコルドは同じ部屋で寝起きし、
｢一冬中に二人だけの言葉をつくって｣交渉、嘉兵衛
はリコルドに、一連の蛮行事件はロシア政府が許可
も関知もしていないという政府高官名義の証明書を
日本側に提出するようにと説得、その言葉を聞き入
れたリコルドは嘉兵衛と共に日本に戻り、嘉兵衛を
両国の仲介役として、遂にゴロヴニン釈放にいたる
和解を成し遂げました。
　ロシアとの一触即発の危機を回避することができ
たのです。
　リコルドはその著書の中で、嘉兵衛を次のように
称えています。「日本にはあらゆる意味で人間とい
う崇高な名で呼ぶに相応しい人物がいる」　
　あまり知られていないのですが、一船頭が日本と
いう国の代表になり日本とロシアの間に立ち、日本
の危機を救ったという偉大な事実があったことを知
りお話いたしました。

卓話「一年を振り返って」
渡辺良一 会長

　今年度を7月から時系列で振り
返ってみます。
■７月　クラブの行事としてはク
ラブ・アッセンブリー。
　そして松永親睦委員長と親睦委
員会の皆さんのデビュー戦ともい

える納涼例会がありました。畠山徳雄さんのギ
ターに酔いしれた夜でした。

　　また早川プログラム委員長のお骨折りにより、
会員卓話を杉山さん・佐野さん・荻根澤さんよりし
ていただきました。この月、白倉さんが入会され
ました。期せずして白倉さんと二人で円の話をし
ましたね。

■８月　クラブの行事としては、クラブ協議会「公式
訪問事前訪問」を杉山ガバナー補佐のもと行われ
ました。

　　会員卓話は、嘉瀬会員増強委員長・白倉さんより
していただきました。

　　会長単独の仕事として、燕三条エフエム放送“ラ
ジオは～と”の出演をしました。

　　そして、会長をしてもなかなか経験することが
あまりないことがありました。渋谷さんへ、お子
さんご誕生のお祝いをさせていただきました。

　　また、親睦委員会のキックオフ会にお呼ばれい
たしました。

■９月　クラブの行事は、第４分区として杉山ガバ
ナー補佐・丸山実行委員長のもと、IMが厳かに行わ
れました。SAAの落合さんの目覚ましい活躍があ
りました。小林吾郎さんのご縁でスノーピークの
山井社長の貴重な講演を聞くことができました。

　　入会前の白鳥さんに市議として卓話をしていた
だきました。

■10月　クラブの行事は、第４分区Aグループ（三条
RC・加茂RC・三条南RC・田上あじさいRC）４RCに
よりガバナー公式訪問が行われました。

　　前年10月から11RCで準備をしていた集大成でし
た。船越幹事の大活躍に救われました。

　　この月は地区大会があり、とても楽しみにして
いたのですが、残念ながら２週間ほど入院をしな
ければならない事になり、吉井直前会長・西山副会
長にお世話になることになりました。

　　卓話は米山記念奨学生の胡湘榕さん、会員卓話
として飯塚さんにしていただきました。

　　そしてこの月、白鳥さんが入会されました。
■11月　クラブの行事は親睦旅行。親睦委員会の皆
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さんのお骨折りにより「白川郷・飛騨高山・郡上八
幡の歴史の旅」と銘打たれた親睦旅行が大勢のメ
ンバーの参加で行われました。

　　ロータリー財団事業として松永一義財団委員長・
野水社会奉仕委員長、両委長により三条市子育て施
設あそぼってに壁掛け遊具の寄贈を行いました。

　　また、斎藤70周年プロジェクト委員長のもと「三
条市立大学に国旗掲揚塔」の贈呈を行いました。

　　卓話は落合さん・早川さん・石黒さんにより「ガ
バナー補佐同行報告」

　　渋谷さんによる「親睦旅行スライドショー」をし
ていただきました。

■12月　クラブの行事は年次総会。
　　野水社会奉仕委員長により、社会奉仕事業として
「いからしの里サンタクロース訪問」「三条市特別
支援学級児童生徒の皆さんとウインターフェス
ティバル参加」心洗われる時間を過ごしました。

　　親睦委員会の皆さんにより「クリスマスパー
ティー」が行われました。

　　この月、一カ月の間に3回サンタクロースになる
経験を致しました。

　　そして、伊藤さんが入会されました。
　　年が変わって
■令和７年1月　１月は例年により滝沢市長・兼古会
頭に新年の卓話をしていただきました。

　　会員卓話は菊池さんに「洒脱について」お話して
頂きました。

■２月　親睦委員会の皆さんにより「RI創立記念例
会・新年会」が行われました。小越さんに記念卓話
をして頂きました。

　　会員卓話は田久保さんにして頂きました。
■３月　伊藤さんに新入会員卓話をして頂きました。
■４月　佐野友好クラブ委員長・柳取友好クラブ副委
員長と、皆様のご尽力により「新竹城中RCとの姉
妹クラブ締結調印式」を無事執り行うことが出来
ました。

　　また、中村和彦職業奉仕委員長のお骨折りにより
三条北RCの森先生よりお話をして頂きました。

　会員卓話は渡部宏青少年奉仕委員長とアクトの皆
さんにより「ライラ研修報告」をして頂きました。

　　またこの月に三条市合併20周年記念「森山良子×
エラールピアノコンサート」に三条南RCのお手伝
いで参加いたしました。森山良子のコンサートに
コーラスとして参加できるという、稀に見る経験
をさせていただきました。

■５月　会員卓話は吉井さんにして頂きました。三条
まつりの事が少しだけ分かりました。

■その他
●米山記念奨学事業として　歸山米山記念奨学委員
長・カウンセラーの渋谷さんにより、米山記念奨学
生の胡湘榕さんの支援。

●プログラム委員会　早川委員長と委員会の皆さんに
より、1年間で会員卓話19回、外部卓話11回、計30回
の楽しい魅力的な卓話を準備していただきました。

●クラブ会報・広報委員会　梨本委員長と委員会の皆
さんにより、1年間で42回の会報と、同じ数のSNSで
例会内容の発信をしていただきました。お気づき
の方が多いのでしょうけど、毎回素敵な写真を掲載
していただきました。ありがとうございました。

　　それから、Facebookにより三条RCの活動が思わ
ぬ所まで届いていて、今年行われた田舎のクラス
会の私のニックネームは“会長”でした。

●スマイルボックス　成田委員長・委員会の皆さん、
毎週ありがとうございました。時間があったり無
かったりで、ご迷惑をおかけいたしました。

●会員増強委員会　今年３名の方を入会させていた
だいた嘉瀬委員長と委員会の皆さん、ありがとう
ございました。三条RCが益々若返っていきます。

●SAA　全例会を落ち着いた司会で滞りなく進行して
頂いたSAAの落合さん、ありがとうございました。

　　IMと姉妹締結式のシナリオの作成では落合さん
のポテンシャルの高さを遺憾なく発揮していただ
きました。

●幹事　最後に幹事の船越さん、初めから最後まで誰
よりも本気で、手を抜くことなくすべての事をや
り遂げていただきました。

　　最も頼りになる“Buddy”です！！
　　いつも、必ずそば近くにいてくれて、いち早く動
いてくれる、そんな存在でいてくれました。

　　「ありがとうございました。」その感謝の言葉を船
越幹事と正夫先輩に心から言いたいと思います。

　お話した通り、どの出来事、どの場面を振り返って
も皆様方のお力をお借りしなければ乗り越えること
が出来なかったことばかりです。本当に感謝いたし
ます。ありがとうございました。

個人的にはこの一年間に
・首の手術をし、2週間の入院をする。
・101歳で母親が亡くなる。
・末娘の結婚が決まる。
　私の人生の中でも忘れることが出来ない１年にな
りました。
　改めて、皆さん！！　１年間本当にありがとうござ
いました。

船越良則 幹事
　まずは皆さん１年間、渡辺会長
と私に協力していただき本当にあ
りがとうございました。
　１年以上前になると思いますが
渡辺さんから幹事をやってもらい
たいというお話を頂いたときに幹

事という役職を全うできるのかと心配はありました
が、保留すること無く承諾させて頂きました。
　その理由としては、ロータリー入会歴から考えそ
ろそろ指名されるのではないかという予測がありま
した。年の近い先輩がどんどん幹事を経験され、私
自身もSAAを経験しそろそろ言われるのでは無いか
と覚悟のような物がありました。そして私を指名し
て下さったのが渡辺さんだったということも大きい
です。
　渡辺さんとは川瀬ガバナー年度の地区大会の時に
私が懇親会の司会を担当させていただいたのです
が、その時の責任者が渡辺さんで司会のシナリオを
綿密に作って頂き、いろいろご指導して頂いてから
の仲で、また、渡辺さんと私の入会前三条クラブの会
員であった父とのつながりなどもあり、後輩として
かわいがって頂いておりました。
　色々お世話になっていた渡辺が会長になりその幹
事として今度は会長を支える立場になれるという事
に何かの縁を感じ躊躇もなく引き受けさせて頂きま
した。
　そして昨年３月のPETS、６月の地区研修・協議会
と、出席するたびに幹事という役職がはじまるのだ
という心配が大きくなっていった事を思い出しま
す。
　今年度は当クラブの杉山さんがガバナー補佐に就
任されIMの開催、今までやったことのないガバナー
合同公式訪問、台湾・新竹城中RCとの調印式と例年に
ないくらい大きなイベントが多い年になりました。
　それぞれのイベントでいろいろな不安やプレッ
シャーがありましたが、無事終えることができたの
は会員皆様の協力があり皆さんがそれぞれの役割を
一所懸命果たして頂いた事に本当に感謝申し上げま
す。幹事という立場で感じた事ですが、たいした打
ち合わせ時間も無い中、三条RCはいざという時の結
束力と本番の強さはすごいなと感じておりました。
　今になって考えますと当クラブでガバナー補佐を
輩出しIMを開催する事が約10年に一度、新竹城中RC
との調印式があるのが５年に１度、誰もやったこと
が無い他クラブと協力して行うガバナー合同公式訪
問。こんな大きなイベントがそろう年もあまりない
と思います。

　前向きに考えるとこんないろいろなことが経験で
きる年に幹事ができたということは本当にラッキー
で貴重な時間を過ごさせて頂いたと感謝していま
す。今後はこの経験を皆さんと共有し、このクラブに
少しでも貢献できるようにしていきたいと思いま
す。
　最後に幹事に選んで頂いた渡辺会長、例会を仕切っ
てくれたSAAの落合さん、いっぱいフォローしてく
れた事務局宇佐田さん、至らない点もたくさんあった
と思いますが私に協力した頂いた会員の皆様、全て
の方に感謝申し上げます。ありがとうございまし
た。

会 長
会長エレクト
副 会 長
幹 事
S 　 A 　 A
会 計
直 前 会 長
会長ノミニー

渡 辺 良 一
柳 取 崇 之
西 山 徳 芳
船 越 良 則
落 合 孝 夫
小 林 吾 郎
吉 井 直 樹
小 林 吾 郎

（クラブ奉仕A）

（クラブ奉仕B）

第２５６０地区ガバナー
／
／
／
／
／
／
／
／

／南雲博文

「六月、雪を抱く粟ヶ岳」

ロータリーはステージ•
みんなが輝く！

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

【ビジター】
 ・2025-26年度 第4分区ガバナー補佐
　　　　　　　　　　　　青柳修次 様
・燕RC会長エレクト　　  樋口　徹 様
【先週のメークアップ】
［6.5］三条RACへ
・渡部　宏さん、　高橋俊樹さん、
・成田秀雄さん
［6.7］新潟西RC創立50周年記念式典へ
・渡辺良一さん、　船越良則さん
［6.9］三条南RCへ
・杉山幸英さん、　小林吾郎さん
［6.10］三条北RCへ
・杉山幸英さん、　小林吾郎さん、
・野水靖之さん
［6.10］第４分区会長幹事会（燕）へ
・柳取崇之さん、　早川滝徳さん
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■本日の出席会員数：56名中42名
■先々週出席率：81.82％
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　そしてこのお話が通常例会での最後の会長挨拶に
なります。
　長い航海が終わりとなります。
　1年間拙いお話にお付き合いいただき、ありがとう
ございました。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎三条RACより 
　「6月第二例会・納会のご案内」
　　日　時　6月20日（金）　19：30～
　　会　場　モンツァ
◎室賀ガバナーエレクト事務所より 
　「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　日　時　7月26日（土）　12：00～16：00
　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎次週18日（水）は、夜例会「会長幹事慰労会」です。
　25日（水）は、クラブ休会です。   
新年度最初の例会は、7月2日（水）です。  
    

    

ニコニコBOX　
2025-26年度 第4分区ガバナー補佐　青柳修次 様
　ありがとうございます。よろしくお願いいたします。
燕RC会長エレクト　樋口　徹 様
　よろしくお願いいたします。
渡辺良一 会長
　いよいよ最後の通常例会になりました。一年間本
当にありがとうございました！
船越良則さん
　一年間本当にありがとうございました。皆様には
感謝しかありません。本日はよろしくお願いいた
します。
重山直明さん
　昨日、異動の内示があり、7月より新潟支社での勤
務となりました。3年間ありがとうございまし
た。皆様お元気で！

中村友昭さん
　来週から長岡へ異動になります。皆様には2年間大
変お世話になり、本当にありがとうございました。

斎藤弘文さん
　渡辺会長、船越幹事様、一年間ご指導ありがとうござ
いました。今後は心安らかにロータリーを楽しんで
ください。

落合孝夫さん
　渡辺会長、船越幹事、一年間お疲れ様でした。お世
話になりました。
吉井直樹さん
　梅雨入りして空は雨模様ですが、渡辺会長は晴れや
かな笑顔を見せていらっしゃいます。会長、幹事、
一年間ありがとうございました。
菊池　渉さん
　ウエストが増えて、ズボンが合わなくなって…。
ビールと日本酒のせいと考え、先週からウイス
キーに変えてみました。
荻根澤隆雄さん
　会長の渡辺良一様、幹事の船越良則様、SAAの落合
孝夫様、一年間ご苦労様でした。今少しあります
が！！

関川　博さん
　渡辺年度最終例会につき、渡辺会長、船越幹事、落合
SAAお疲れ様でした。
野水靖之さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAA、一年間大変お疲れ
様でした。ありがとうございました。
高橋　司さん
　渡辺良一会長はじめ、役員理事の皆様、一年間ご苦
労様でした。
外山浩玲さん
　今日もよろしくお願いいたします。
  
柳取崇之さん、 渋谷政道さん、 松永一義さん、
佐野勝榮さん、 安達俊明さん、 相場弘介さん、
早川滝徳さん、 近藤雄介さん、 石橋育於さん、
小越憲泰さん、 齊藤真澄さん、 飯塚一樹さん、
明田川賢一さん、 高橋俊樹さん、 中林順一さん、
石倉政雄さん、 松永隆夫さん、 小林卓哉さん、
嘉瀬一洋さん、 五十嵐晋三さん、 長谷川正実さん、
中村和彦さん、 成田秀雄さん
 
　渡辺会長、船越幹事、一年間ありがとうございました。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。
　

　　　　　　　   　 6月11日分　　￥　  51,000
　　　　　　　  　　  今年度累計　　￥1,305,000

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは、ご挨拶いたします。
　6月7日に船越幹事と新潟西RCの創立50
周年式典に参加してきました。日航ホテル
で大勢の参加者でとても華やかに開催され
ました。
　中村友昭さんと重山直明さんが栄転さ

れ、転勤することになりました。お二人には後ほど、お話をし
ていただきます。後任の方もご紹介していただけることと思
います。
　そして、燕RCより青柳次年度第４分区ガバナー補佐と樋口
会長エレクトがいらしてます。青柳さんには後ほどご挨拶い
ただきます。

　今日の話題ですが、最後にふさわしく北前船のお話にしよ
うかと思います。とは言っても、北前船そのものではなく、北
前船の船主の高田屋嘉兵衛ついてお話いたします。
　皆さんは「文永の役」「弘安の役」の「元寇」（蒙古襲来）はご
存じだと思いますが、文化露寇と言う出来事をご存じです
か？この文化露寇をはじめ、北海道及び北方諸島への航路の
開拓。函館の開拓。ロシアに連行。一触即発の危機にあった
日ロ間の国際問題を解決に導く。それらは全て高田屋嘉兵衛

という人物に関係のある出来事です。
　高田屋嘉兵衛は淡路島に生まれました。苦労の
末、優秀な船乗りとなり兄弟たちと「高田屋」を立ち
上げ、大坂と蝦夷地北海道を行き交う廻船問屋とし
て活躍します。
　28歳で当時国内最大級の千五百石積の船「辰悦丸
（しんえつまる）｣を建造し、まだ寂しい漁村にすぎ
なかった箱館（函館）を商売の拠点としました。今の
函館があるのは嘉兵衛のおかげです。
　嘉兵衛は幕府の要請を受けて、択捉島と国後島間
の安全な航路を発見。新たな漁場を開くなど、北方
の開拓者としても功績を残しました。
　一方、その頃世界では、大航海時代を経て、 新たな
交流の時代を迎えていました。ロシア人を日本へ向
かわせた理由のひとつが、ラッコなどの毛皮です。
毛皮を求めて、18世紀初頃にはロシアの毛皮商人た
ちの千島列島の南下がはじまりました。かれらの活
動が盛んになるにつれ、物資補給地、交易地としての
日本との関係構築が喫緊の課題となりました。
　1804年（文化露寇：フヴォストフ事件）ロシア使節
レザノフが長崎に来航し、幕府に通商を求めました
が、幕府はその要求を拒否します。部下のフヴォス
トフらに命じてサハリンや択捉島の日本人居住地を
襲撃させました、これが文化露寇です。
　1811年ロシア皇帝艦ディアナ号のゴロヴニン艦長
が、国後島で水・食料の補給を得ようと上陸した途
端、日本側警備隊に拿捕されるという事件がおこり
ました。
　1812年8月に再び国後沖に来航し、偶然近くを通り
かかった嘉兵衛の船を捕らえ、カムチャツカに連行
抑留します。
　囚われの嘉兵衛とリコルドは同じ部屋で寝起きし、
｢一冬中に二人だけの言葉をつくって｣交渉、嘉兵衛
はリコルドに、一連の蛮行事件はロシア政府が許可
も関知もしていないという政府高官名義の証明書を
日本側に提出するようにと説得、その言葉を聞き入
れたリコルドは嘉兵衛と共に日本に戻り、嘉兵衛を
両国の仲介役として、遂にゴロヴニン釈放にいたる
和解を成し遂げました。
　ロシアとの一触即発の危機を回避することができ
たのです。
　リコルドはその著書の中で、嘉兵衛を次のように
称えています。「日本にはあらゆる意味で人間とい
う崇高な名で呼ぶに相応しい人物がいる」　
　あまり知られていないのですが、一船頭が日本と
いう国の代表になり日本とロシアの間に立ち、日本
の危機を救ったという偉大な事実があったことを知
りお話いたしました。

卓話「一年を振り返って」
渡辺良一 会長

　今年度を7月から時系列で振り
返ってみます。
■７月　クラブの行事としてはク
ラブ・アッセンブリー。
　そして松永親睦委員長と親睦委
員会の皆さんのデビュー戦ともい

える納涼例会がありました。畠山徳雄さんのギ
ターに酔いしれた夜でした。

　　また早川プログラム委員長のお骨折りにより、
会員卓話を杉山さん・佐野さん・荻根澤さんよりし
ていただきました。この月、白倉さんが入会され
ました。期せずして白倉さんと二人で円の話をし
ましたね。

■８月　クラブの行事としては、クラブ協議会「公式
訪問事前訪問」を杉山ガバナー補佐のもと行われ
ました。

　　会員卓話は、嘉瀬会員増強委員長・白倉さんより
していただきました。

　　会長単独の仕事として、燕三条エフエム放送“ラ
ジオは～と”の出演をしました。

　　そして、会長をしてもなかなか経験することが
あまりないことがありました。渋谷さんへ、お子
さんご誕生のお祝いをさせていただきました。

　　また、親睦委員会のキックオフ会にお呼ばれい
たしました。

■９月　クラブの行事は、第４分区として杉山ガバ
ナー補佐・丸山実行委員長のもと、IMが厳かに行わ
れました。SAAの落合さんの目覚ましい活躍があ
りました。小林吾郎さんのご縁でスノーピークの
山井社長の貴重な講演を聞くことができました。

　　入会前の白鳥さんに市議として卓話をしていた
だきました。

■10月　クラブの行事は、第４分区Aグループ（三条
RC・加茂RC・三条南RC・田上あじさいRC）４RCに
よりガバナー公式訪問が行われました。

　　前年10月から11RCで準備をしていた集大成でし
た。船越幹事の大活躍に救われました。

　　この月は地区大会があり、とても楽しみにして
いたのですが、残念ながら２週間ほど入院をしな
ければならない事になり、吉井直前会長・西山副会
長にお世話になることになりました。

　　卓話は米山記念奨学生の胡湘榕さん、会員卓話
として飯塚さんにしていただきました。

　　そしてこの月、白鳥さんが入会されました。
■11月　クラブの行事は親睦旅行。親睦委員会の皆

さんのお骨折りにより「白川郷・飛騨高山・郡上八
幡の歴史の旅」と銘打たれた親睦旅行が大勢のメ
ンバーの参加で行われました。

　　ロータリー財団事業として松永一義財団委員長・
野水社会奉仕委員長、両委長により三条市子育て施
設あそぼってに壁掛け遊具の寄贈を行いました。

　　また、斎藤70周年プロジェクト委員長のもと「三
条市立大学に国旗掲揚塔」の贈呈を行いました。

　　卓話は落合さん・早川さん・石黒さんにより「ガ
バナー補佐同行報告」

　　渋谷さんによる「親睦旅行スライドショー」をし
ていただきました。

■12月　クラブの行事は年次総会。
　　野水社会奉仕委員長により、社会奉仕事業として
「いからしの里サンタクロース訪問」「三条市特別
支援学級児童生徒の皆さんとウインターフェス
ティバル参加」心洗われる時間を過ごしました。

　　親睦委員会の皆さんにより「クリスマスパー
ティー」が行われました。

　　この月、一カ月の間に3回サンタクロースになる
経験を致しました。

　　そして、伊藤さんが入会されました。
　　年が変わって
■令和７年1月　１月は例年により滝沢市長・兼古会
頭に新年の卓話をしていただきました。

　　会員卓話は菊池さんに「洒脱について」お話して
頂きました。

■２月　親睦委員会の皆さんにより「RI創立記念例
会・新年会」が行われました。小越さんに記念卓話
をして頂きました。

　　会員卓話は田久保さんにして頂きました。
■３月　伊藤さんに新入会員卓話をして頂きました。
■４月　佐野友好クラブ委員長・柳取友好クラブ副委
員長と、皆様のご尽力により「新竹城中RCとの姉
妹クラブ締結調印式」を無事執り行うことが出来
ました。

　　また、中村和彦職業奉仕委員長のお骨折りにより
三条北RCの森先生よりお話をして頂きました。

　会員卓話は渡部宏青少年奉仕委員長とアクトの皆
さんにより「ライラ研修報告」をして頂きました。

　　またこの月に三条市合併20周年記念「森山良子×
エラールピアノコンサート」に三条南RCのお手伝
いで参加いたしました。森山良子のコンサートに
コーラスとして参加できるという、稀に見る経験
をさせていただきました。

■５月　会員卓話は吉井さんにして頂きました。三条
まつりの事が少しだけ分かりました。

■その他
●米山記念奨学事業として　歸山米山記念奨学委員
長・カウンセラーの渋谷さんにより、米山記念奨学
生の胡湘榕さんの支援。

●プログラム委員会　早川委員長と委員会の皆さんに
より、1年間で会員卓話19回、外部卓話11回、計30回
の楽しい魅力的な卓話を準備していただきました。

●クラブ会報・広報委員会　梨本委員長と委員会の皆
さんにより、1年間で42回の会報と、同じ数のSNSで
例会内容の発信をしていただきました。お気づき
の方が多いのでしょうけど、毎回素敵な写真を掲載
していただきました。ありがとうございました。

　　それから、Facebookにより三条RCの活動が思わ
ぬ所まで届いていて、今年行われた田舎のクラス
会の私のニックネームは“会長”でした。

●スマイルボックス　成田委員長・委員会の皆さん、
毎週ありがとうございました。時間があったり無
かったりで、ご迷惑をおかけいたしました。

●会員増強委員会　今年３名の方を入会させていた
だいた嘉瀬委員長と委員会の皆さん、ありがとう
ございました。三条RCが益々若返っていきます。

●SAA　全例会を落ち着いた司会で滞りなく進行して
頂いたSAAの落合さん、ありがとうございました。

　　IMと姉妹締結式のシナリオの作成では落合さん
のポテンシャルの高さを遺憾なく発揮していただ
きました。

●幹事　最後に幹事の船越さん、初めから最後まで誰
よりも本気で、手を抜くことなくすべての事をや
り遂げていただきました。

　　最も頼りになる“Buddy”です！！
　　いつも、必ずそば近くにいてくれて、いち早く動
いてくれる、そんな存在でいてくれました。

　　「ありがとうございました。」その感謝の言葉を船
越幹事と正夫先輩に心から言いたいと思います。

　お話した通り、どの出来事、どの場面を振り返って
も皆様方のお力をお借りしなければ乗り越えること
が出来なかったことばかりです。本当に感謝いたし
ます。ありがとうございました。

個人的にはこの一年間に
・首の手術をし、2週間の入院をする。
・101歳で母親が亡くなる。
・末娘の結婚が決まる。
　私の人生の中でも忘れることが出来ない１年にな
りました。
　改めて、皆さん！！　１年間本当にありがとうござ
いました。

船越良則 幹事
　まずは皆さん１年間、渡辺会長
と私に協力していただき本当にあ
りがとうございました。
　１年以上前になると思いますが
渡辺さんから幹事をやってもらい
たいというお話を頂いたときに幹

事という役職を全うできるのかと心配はありました
が、保留すること無く承諾させて頂きました。
　その理由としては、ロータリー入会歴から考えそ
ろそろ指名されるのではないかという予測がありま
した。年の近い先輩がどんどん幹事を経験され、私
自身もSAAを経験しそろそろ言われるのでは無いか
と覚悟のような物がありました。そして私を指名し
て下さったのが渡辺さんだったということも大きい
です。
　渡辺さんとは川瀬ガバナー年度の地区大会の時に
私が懇親会の司会を担当させていただいたのです
が、その時の責任者が渡辺さんで司会のシナリオを
綿密に作って頂き、いろいろご指導して頂いてから
の仲で、また、渡辺さんと私の入会前三条クラブの会
員であった父とのつながりなどもあり、後輩として
かわいがって頂いておりました。
　色々お世話になっていた渡辺が会長になりその幹
事として今度は会長を支える立場になれるという事
に何かの縁を感じ躊躇もなく引き受けさせて頂きま
した。
　そして昨年３月のPETS、６月の地区研修・協議会
と、出席するたびに幹事という役職がはじまるのだ
という心配が大きくなっていった事を思い出しま
す。
　今年度は当クラブの杉山さんがガバナー補佐に就
任されIMの開催、今までやったことのないガバナー
合同公式訪問、台湾・新竹城中RCとの調印式と例年に
ないくらい大きなイベントが多い年になりました。
　それぞれのイベントでいろいろな不安やプレッ
シャーがありましたが、無事終えることができたの
は会員皆様の協力があり皆さんがそれぞれの役割を
一所懸命果たして頂いた事に本当に感謝申し上げま
す。幹事という立場で感じた事ですが、たいした打
ち合わせ時間も無い中、三条RCはいざという時の結
束力と本番の強さはすごいなと感じておりました。
　今になって考えますと当クラブでガバナー補佐を
輩出しIMを開催する事が約10年に一度、新竹城中RC
との調印式があるのが５年に１度、誰もやったこと
が無い他クラブと協力して行うガバナー合同公式訪
問。こんな大きなイベントがそろう年もあまりない
と思います。

　前向きに考えるとこんないろいろなことが経験で
きる年に幹事ができたということは本当にラッキー
で貴重な時間を過ごさせて頂いたと感謝していま
す。今後はこの経験を皆さんと共有し、このクラブに
少しでも貢献できるようにしていきたいと思いま
す。
　最後に幹事に選んで頂いた渡辺会長、例会を仕切っ
てくれたSAAの落合さん、いっぱいフォローしてく
れた事務局宇佐田さん、至らない点もたくさんあった
と思いますが私に協力した頂いた会員の皆様、全て
の方に感謝申し上げます。ありがとうございまし
た。
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　そしてこのお話が通常例会での最後の会長挨拶に
なります。
　長い航海が終わりとなります。
　1年間拙いお話にお付き合いいただき、ありがとう
ございました。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎三条RACより 
　「6月第二例会・納会のご案内」
　　日　時　6月20日（金）　19：30～
　　会　場　モンツァ
◎室賀ガバナーエレクト事務所より 
　「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　日　時　7月26日（土）　12：00～16：00
　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎次週18日（水）は、夜例会「会長幹事慰労会」です。
　25日（水）は、クラブ休会です。   
新年度最初の例会は、7月2日（水）です。  
    

    

ニコニコBOX　
2025-26年度 第4分区ガバナー補佐　青柳修次 様
　ありがとうございます。よろしくお願いいたします。
燕RC会長エレクト　樋口　徹 様
　よろしくお願いいたします。
渡辺良一 会長
　いよいよ最後の通常例会になりました。一年間本
当にありがとうございました！
船越良則さん
　一年間本当にありがとうございました。皆様には
感謝しかありません。本日はよろしくお願いいた
します。
重山直明さん
　昨日、異動の内示があり、7月より新潟支社での勤
務となりました。3年間ありがとうございまし
た。皆様お元気で！

中村友昭さん
　来週から長岡へ異動になります。皆様には2年間大
変お世話になり、本当にありがとうございました。

斎藤弘文さん
　渡辺会長、船越幹事様、一年間ご指導ありがとうござ
いました。今後は心安らかにロータリーを楽しんで
ください。

落合孝夫さん
　渡辺会長、船越幹事、一年間お疲れ様でした。お世
話になりました。
吉井直樹さん
　梅雨入りして空は雨模様ですが、渡辺会長は晴れや
かな笑顔を見せていらっしゃいます。会長、幹事、
一年間ありがとうございました。
菊池　渉さん
　ウエストが増えて、ズボンが合わなくなって…。
ビールと日本酒のせいと考え、先週からウイス
キーに変えてみました。
荻根澤隆雄さん
　会長の渡辺良一様、幹事の船越良則様、SAAの落合
孝夫様、一年間ご苦労様でした。今少しあります
が！！

関川　博さん
　渡辺年度最終例会につき、渡辺会長、船越幹事、落合
SAAお疲れ様でした。

野水靖之さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAA、一年間大変お疲れ
様でした。ありがとうございました。
高橋　司さん
　渡辺良一会長はじめ、役員理事の皆様、一年間ご苦
労様でした。
外山浩玲さん
　今日もよろしくお願いいたします。
  
柳取崇之さん、 渋谷政道さん、 松永一義さん、
佐野勝榮さん、 安達俊明さん、 相場弘介さん、
早川滝徳さん、 近藤雄介さん、 石橋育於さん、
小越憲泰さん、 齊藤真澄さん、 飯塚一樹さん、
明田川賢一さん、 高橋俊樹さん、 中林順一さん、
石倉政雄さん、 松永隆夫さん、 小林卓哉さん、
嘉瀬一洋さん、 五十嵐晋三さん、 長谷川正実さん、
中村和彦さん、 成田秀雄さん
 
　渡辺会長、船越幹事、一年間ありがとうございました。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。
　

　　　　　　　   　 6月11日分　　￥　  51,000
　　　　　　　  　　  今年度累計　　￥1,305,000

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは、ご挨拶いたします。
　6月7日に船越幹事と新潟西RCの創立50
周年式典に参加してきました。日航ホテル
で大勢の参加者でとても華やかに開催され
ました。
　中村友昭さんと重山直明さんが栄転さ

れ、転勤することになりました。お二人には後ほど、お話をし
ていただきます。後任の方もご紹介していただけることと思
います。
　そして、燕RCより青柳次年度第４分区ガバナー補佐と樋口
会長エレクトがいらしてます。青柳さんには後ほどご挨拶い
ただきます。

　今日の話題ですが、最後にふさわしく北前船のお話にしよ
うかと思います。とは言っても、北前船そのものではなく、北
前船の船主の高田屋嘉兵衛ついてお話いたします。
　皆さんは「文永の役」「弘安の役」の「元寇」（蒙古襲来）はご
存じだと思いますが、文化露寇と言う出来事をご存じです
か？この文化露寇をはじめ、北海道及び北方諸島への航路の
開拓。函館の開拓。ロシアに連行。一触即発の危機にあった
日ロ間の国際問題を解決に導く。それらは全て高田屋嘉兵衛

という人物に関係のある出来事です。
　高田屋嘉兵衛は淡路島に生まれました。苦労の
末、優秀な船乗りとなり兄弟たちと「高田屋」を立ち
上げ、大坂と蝦夷地北海道を行き交う廻船問屋とし
て活躍します。
　28歳で当時国内最大級の千五百石積の船「辰悦丸
（しんえつまる）｣を建造し、まだ寂しい漁村にすぎ
なかった箱館（函館）を商売の拠点としました。今の
函館があるのは嘉兵衛のおかげです。
　嘉兵衛は幕府の要請を受けて、択捉島と国後島間
の安全な航路を発見。新たな漁場を開くなど、北方
の開拓者としても功績を残しました。
　一方、その頃世界では、大航海時代を経て、 新たな
交流の時代を迎えていました。ロシア人を日本へ向
かわせた理由のひとつが、ラッコなどの毛皮です。
毛皮を求めて、18世紀初頃にはロシアの毛皮商人た
ちの千島列島の南下がはじまりました。かれらの活
動が盛んになるにつれ、物資補給地、交易地としての
日本との関係構築が喫緊の課題となりました。
　1804年（文化露寇：フヴォストフ事件）ロシア使節
レザノフが長崎に来航し、幕府に通商を求めました
が、幕府はその要求を拒否します。部下のフヴォス
トフらに命じてサハリンや択捉島の日本人居住地を
襲撃させました、これが文化露寇です。
　1811年ロシア皇帝艦ディアナ号のゴロヴニン艦長
が、国後島で水・食料の補給を得ようと上陸した途
端、日本側警備隊に拿捕されるという事件がおこり
ました。
　1812年8月に再び国後沖に来航し、偶然近くを通り
かかった嘉兵衛の船を捕らえ、カムチャツカに連行
抑留します。
　囚われの嘉兵衛とリコルドは同じ部屋で寝起きし、
｢一冬中に二人だけの言葉をつくって｣交渉、嘉兵衛
はリコルドに、一連の蛮行事件はロシア政府が許可
も関知もしていないという政府高官名義の証明書を
日本側に提出するようにと説得、その言葉を聞き入
れたリコルドは嘉兵衛と共に日本に戻り、嘉兵衛を
両国の仲介役として、遂にゴロヴニン釈放にいたる
和解を成し遂げました。
　ロシアとの一触即発の危機を回避することができ
たのです。
　リコルドはその著書の中で、嘉兵衛を次のように
称えています。「日本にはあらゆる意味で人間とい
う崇高な名で呼ぶに相応しい人物がいる」　
　あまり知られていないのですが、一船頭が日本と
いう国の代表になり日本とロシアの間に立ち、日本
の危機を救ったという偉大な事実があったことを知
りお話いたしました。

卓話「一年を振り返って」
渡辺良一 会長

　今年度を7月から時系列で振り
返ってみます。
■７月　クラブの行事としてはク
ラブ・アッセンブリー。
　そして松永親睦委員長と親睦委
員会の皆さんのデビュー戦ともい

える納涼例会がありました。畠山徳雄さんのギ
ターに酔いしれた夜でした。

　　また早川プログラム委員長のお骨折りにより、
会員卓話を杉山さん・佐野さん・荻根澤さんよりし
ていただきました。この月、白倉さんが入会され
ました。期せずして白倉さんと二人で円の話をし
ましたね。

■８月　クラブの行事としては、クラブ協議会「公式
訪問事前訪問」を杉山ガバナー補佐のもと行われ
ました。

　　会員卓話は、嘉瀬会員増強委員長・白倉さんより
していただきました。

　　会長単独の仕事として、燕三条エフエム放送“ラ
ジオは～と”の出演をしました。

　　そして、会長をしてもなかなか経験することが
あまりないことがありました。渋谷さんへ、お子
さんご誕生のお祝いをさせていただきました。

　　また、親睦委員会のキックオフ会にお呼ばれい
たしました。

■９月　クラブの行事は、第４分区として杉山ガバ
ナー補佐・丸山実行委員長のもと、IMが厳かに行わ
れました。SAAの落合さんの目覚ましい活躍があ
りました。小林吾郎さんのご縁でスノーピークの
山井社長の貴重な講演を聞くことができました。

　　入会前の白鳥さんに市議として卓話をしていた
だきました。

■10月　クラブの行事は、第４分区Aグループ（三条
RC・加茂RC・三条南RC・田上あじさいRC）４RCに
よりガバナー公式訪問が行われました。

　　前年10月から11RCで準備をしていた集大成でし
た。船越幹事の大活躍に救われました。

　　この月は地区大会があり、とても楽しみにして
いたのですが、残念ながら２週間ほど入院をしな
ければならない事になり、吉井直前会長・西山副会
長にお世話になることになりました。

　　卓話は米山記念奨学生の胡湘榕さん、会員卓話
として飯塚さんにしていただきました。

　　そしてこの月、白鳥さんが入会されました。
■11月　クラブの行事は親睦旅行。親睦委員会の皆

さんのお骨折りにより「白川郷・飛騨高山・郡上八
幡の歴史の旅」と銘打たれた親睦旅行が大勢のメ
ンバーの参加で行われました。

　　ロータリー財団事業として松永一義財団委員長・
野水社会奉仕委員長、両委長により三条市子育て施
設あそぼってに壁掛け遊具の寄贈を行いました。

　　また、斎藤70周年プロジェクト委員長のもと「三
条市立大学に国旗掲揚塔」の贈呈を行いました。

　　卓話は落合さん・早川さん・石黒さんにより「ガ
バナー補佐同行報告」

　　渋谷さんによる「親睦旅行スライドショー」をし
ていただきました。

■12月　クラブの行事は年次総会。
　　野水社会奉仕委員長により、社会奉仕事業として
「いからしの里サンタクロース訪問」「三条市特別
支援学級児童生徒の皆さんとウインターフェス
ティバル参加」心洗われる時間を過ごしました。

　　親睦委員会の皆さんにより「クリスマスパー
ティー」が行われました。

　　この月、一カ月の間に3回サンタクロースになる
経験を致しました。

　　そして、伊藤さんが入会されました。
　　年が変わって
■令和７年1月　１月は例年により滝沢市長・兼古会
頭に新年の卓話をしていただきました。

　　会員卓話は菊池さんに「洒脱について」お話して
頂きました。

■２月　親睦委員会の皆さんにより「RI創立記念例
会・新年会」が行われました。小越さんに記念卓話
をして頂きました。

　　会員卓話は田久保さんにして頂きました。
■３月　伊藤さんに新入会員卓話をして頂きました。
■４月　佐野友好クラブ委員長・柳取友好クラブ副委
員長と、皆様のご尽力により「新竹城中RCとの姉
妹クラブ締結調印式」を無事執り行うことが出来
ました。

　　また、中村和彦職業奉仕委員長のお骨折りにより
三条北RCの森先生よりお話をして頂きました。

　会員卓話は渡部宏青少年奉仕委員長とアクトの皆
さんにより「ライラ研修報告」をして頂きました。

　　またこの月に三条市合併20周年記念「森山良子×
エラールピアノコンサート」に三条南RCのお手伝
いで参加いたしました。森山良子のコンサートに
コーラスとして参加できるという、稀に見る経験
をさせていただきました。

■５月　会員卓話は吉井さんにして頂きました。三条
まつりの事が少しだけ分かりました。

■その他
●米山記念奨学事業として　歸山米山記念奨学委員
長・カウンセラーの渋谷さんにより、米山記念奨学
生の胡湘榕さんの支援。

●プログラム委員会　早川委員長と委員会の皆さんに
より、1年間で会員卓話19回、外部卓話11回、計30回
の楽しい魅力的な卓話を準備していただきました。

●クラブ会報・広報委員会　梨本委員長と委員会の皆
さんにより、1年間で42回の会報と、同じ数のSNSで
例会内容の発信をしていただきました。お気づき
の方が多いのでしょうけど、毎回素敵な写真を掲載
していただきました。ありがとうございました。

　　それから、Facebookにより三条RCの活動が思わ
ぬ所まで届いていて、今年行われた田舎のクラス
会の私のニックネームは“会長”でした。

●スマイルボックス　成田委員長・委員会の皆さん、
毎週ありがとうございました。時間があったり無
かったりで、ご迷惑をおかけいたしました。

●会員増強委員会　今年３名の方を入会させていた
だいた嘉瀬委員長と委員会の皆さん、ありがとう
ございました。三条RCが益々若返っていきます。

●SAA　全例会を落ち着いた司会で滞りなく進行して
頂いたSAAの落合さん、ありがとうございました。

　　IMと姉妹締結式のシナリオの作成では落合さん
のポテンシャルの高さを遺憾なく発揮していただ
きました。

●幹事　最後に幹事の船越さん、初めから最後まで誰
よりも本気で、手を抜くことなくすべての事をや
り遂げていただきました。

　　最も頼りになる“Buddy”です！！
　　いつも、必ずそば近くにいてくれて、いち早く動
いてくれる、そんな存在でいてくれました。

　　「ありがとうございました。」その感謝の言葉を船
越幹事と正夫先輩に心から言いたいと思います。

　お話した通り、どの出来事、どの場面を振り返って
も皆様方のお力をお借りしなければ乗り越えること
が出来なかったことばかりです。本当に感謝いたし
ます。ありがとうございました。

個人的にはこの一年間に
・首の手術をし、2週間の入院をする。
・101歳で母親が亡くなる。
・末娘の結婚が決まる。
　私の人生の中でも忘れることが出来ない１年にな
りました。
　改めて、皆さん！！　１年間本当にありがとうござ
いました。

船越良則 幹事
　まずは皆さん１年間、渡辺会長
と私に協力していただき本当にあ
りがとうございました。
　１年以上前になると思いますが
渡辺さんから幹事をやってもらい
たいというお話を頂いたときに幹

事という役職を全うできるのかと心配はありました
が、保留すること無く承諾させて頂きました。
　その理由としては、ロータリー入会歴から考えそ
ろそろ指名されるのではないかという予測がありま
した。年の近い先輩がどんどん幹事を経験され、私
自身もSAAを経験しそろそろ言われるのでは無いか
と覚悟のような物がありました。そして私を指名し
て下さったのが渡辺さんだったということも大きい
です。
　渡辺さんとは川瀬ガバナー年度の地区大会の時に
私が懇親会の司会を担当させていただいたのです
が、その時の責任者が渡辺さんで司会のシナリオを
綿密に作って頂き、いろいろご指導して頂いてから
の仲で、また、渡辺さんと私の入会前三条クラブの会
員であった父とのつながりなどもあり、後輩として
かわいがって頂いておりました。
　色々お世話になっていた渡辺が会長になりその幹
事として今度は会長を支える立場になれるという事
に何かの縁を感じ躊躇もなく引き受けさせて頂きま
した。
　そして昨年３月のPETS、６月の地区研修・協議会
と、出席するたびに幹事という役職がはじまるのだ
という心配が大きくなっていった事を思い出しま
す。
　今年度は当クラブの杉山さんがガバナー補佐に就
任されIMの開催、今までやったことのないガバナー
合同公式訪問、台湾・新竹城中RCとの調印式と例年に
ないくらい大きなイベントが多い年になりました。
　それぞれのイベントでいろいろな不安やプレッ
シャーがありましたが、無事終えることができたの
は会員皆様の協力があり皆さんがそれぞれの役割を
一所懸命果たして頂いた事に本当に感謝申し上げま
す。幹事という立場で感じた事ですが、たいした打
ち合わせ時間も無い中、三条RCはいざという時の結
束力と本番の強さはすごいなと感じておりました。
　今になって考えますと当クラブでガバナー補佐を
輩出しIMを開催する事が約10年に一度、新竹城中RC
との調印式があるのが５年に１度、誰もやったこと
が無い他クラブと協力して行うガバナー合同公式訪
問。こんな大きなイベントがそろう年もあまりない
と思います。

　前向きに考えるとこんないろいろなことが経験で
きる年に幹事ができたということは本当にラッキー
で貴重な時間を過ごさせて頂いたと感謝していま
す。今後はこの経験を皆さんと共有し、このクラブに
少しでも貢献できるようにしていきたいと思いま
す。
　最後に幹事に選んで頂いた渡辺会長、例会を仕切っ
てくれたSAAの落合さん、いっぱいフォローしてく
れた事務局宇佐田さん、至らない点もたくさんあった
と思いますが私に協力した頂いた会員の皆様、全て
の方に感謝申し上げます。ありがとうございまし
た。

3



　そしてこのお話が通常例会での最後の会長挨拶に
なります。
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　　日　時　7月26日（土）　12：00～16：00
　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎次週18日（水）は、夜例会「会長幹事慰労会」です。
　25日（水）は、クラブ休会です。   
新年度最初の例会は、7月2日（水）です。  
    

    

ニコニコBOX　
2025-26年度 第4分区ガバナー補佐　青柳修次 様
　ありがとうございます。よろしくお願いいたします。
燕RC会長エレクト　樋口　徹 様
　よろしくお願いいたします。
渡辺良一 会長
　いよいよ最後の通常例会になりました。一年間本
当にありがとうございました！
船越良則さん
　一年間本当にありがとうございました。皆様には
感謝しかありません。本日はよろしくお願いいた
します。
重山直明さん
　昨日、異動の内示があり、7月より新潟支社での勤
務となりました。3年間ありがとうございまし
た。皆様お元気で！

中村友昭さん
　来週から長岡へ異動になります。皆様には2年間大
変お世話になり、本当にありがとうございました。

斎藤弘文さん
　渡辺会長、船越幹事様、一年間ご指導ありがとうござ
いました。今後は心安らかにロータリーを楽しんで
ください。

落合孝夫さん
　渡辺会長、船越幹事、一年間お疲れ様でした。お世
話になりました。
吉井直樹さん
　梅雨入りして空は雨模様ですが、渡辺会長は晴れや
かな笑顔を見せていらっしゃいます。会長、幹事、
一年間ありがとうございました。
菊池　渉さん
　ウエストが増えて、ズボンが合わなくなって…。
ビールと日本酒のせいと考え、先週からウイス
キーに変えてみました。
荻根澤隆雄さん
　会長の渡辺良一様、幹事の船越良則様、SAAの落合
孝夫様、一年間ご苦労様でした。今少しあります
が！！

関川　博さん
　渡辺年度最終例会につき、渡辺会長、船越幹事、落合
SAAお疲れ様でした。
野水靖之さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAA、一年間大変お疲れ
様でした。ありがとうございました。
高橋　司さん
　渡辺良一会長はじめ、役員理事の皆様、一年間ご苦
労様でした。
外山浩玲さん
　今日もよろしくお願いいたします。
  
柳取崇之さん、 渋谷政道さん、 松永一義さん、
佐野勝榮さん、 安達俊明さん、 相場弘介さん、
早川滝徳さん、 近藤雄介さん、 石橋育於さん、
小越憲泰さん、 齊藤真澄さん、 飯塚一樹さん、
明田川賢一さん、 高橋俊樹さん、 中林順一さん、
石倉政雄さん、 松永隆夫さん、 小林卓哉さん、
嘉瀬一洋さん、 五十嵐晋三さん、 長谷川正実さん、
中村和彦さん、 成田秀雄さん
 
　渡辺会長、船越幹事、一年間ありがとうございました。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。
　

　　　　　　　   　 6月11日分　　￥　  51,000
　　　　　　　  　　  今年度累計　　￥1,305,000

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは、ご挨拶いたします。
　6月7日に船越幹事と新潟西RCの創立50
周年式典に参加してきました。日航ホテル
で大勢の参加者でとても華やかに開催され
ました。
　中村友昭さんと重山直明さんが栄転さ

れ、転勤することになりました。お二人には後ほど、お話をし
ていただきます。後任の方もご紹介していただけることと思
います。
　そして、燕RCより青柳次年度第４分区ガバナー補佐と樋口
会長エレクトがいらしてます。青柳さんには後ほどご挨拶い
ただきます。

　今日の話題ですが、最後にふさわしく北前船のお話にしよ
うかと思います。とは言っても、北前船そのものではなく、北
前船の船主の高田屋嘉兵衛ついてお話いたします。
　皆さんは「文永の役」「弘安の役」の「元寇」（蒙古襲来）はご
存じだと思いますが、文化露寇と言う出来事をご存じです
か？この文化露寇をはじめ、北海道及び北方諸島への航路の
開拓。函館の開拓。ロシアに連行。一触即発の危機にあった
日ロ間の国際問題を解決に導く。それらは全て高田屋嘉兵衛

という人物に関係のある出来事です。
　高田屋嘉兵衛は淡路島に生まれました。苦労の
末、優秀な船乗りとなり兄弟たちと「高田屋」を立ち
上げ、大坂と蝦夷地北海道を行き交う廻船問屋とし
て活躍します。
　28歳で当時国内最大級の千五百石積の船「辰悦丸
（しんえつまる）｣を建造し、まだ寂しい漁村にすぎ
なかった箱館（函館）を商売の拠点としました。今の
函館があるのは嘉兵衛のおかげです。
　嘉兵衛は幕府の要請を受けて、択捉島と国後島間
の安全な航路を発見。新たな漁場を開くなど、北方
の開拓者としても功績を残しました。
　一方、その頃世界では、大航海時代を経て、 新たな
交流の時代を迎えていました。ロシア人を日本へ向
かわせた理由のひとつが、ラッコなどの毛皮です。
毛皮を求めて、18世紀初頃にはロシアの毛皮商人た
ちの千島列島の南下がはじまりました。かれらの活
動が盛んになるにつれ、物資補給地、交易地としての
日本との関係構築が喫緊の課題となりました。
　1804年（文化露寇：フヴォストフ事件）ロシア使節
レザノフが長崎に来航し、幕府に通商を求めました
が、幕府はその要求を拒否します。部下のフヴォス
トフらに命じてサハリンや択捉島の日本人居住地を
襲撃させました、これが文化露寇です。
　1811年ロシア皇帝艦ディアナ号のゴロヴニン艦長
が、国後島で水・食料の補給を得ようと上陸した途
端、日本側警備隊に拿捕されるという事件がおこり
ました。
　1812年8月に再び国後沖に来航し、偶然近くを通り
かかった嘉兵衛の船を捕らえ、カムチャツカに連行
抑留します。
　囚われの嘉兵衛とリコルドは同じ部屋で寝起きし、
｢一冬中に二人だけの言葉をつくって｣交渉、嘉兵衛
はリコルドに、一連の蛮行事件はロシア政府が許可
も関知もしていないという政府高官名義の証明書を
日本側に提出するようにと説得、その言葉を聞き入
れたリコルドは嘉兵衛と共に日本に戻り、嘉兵衛を
両国の仲介役として、遂にゴロヴニン釈放にいたる
和解を成し遂げました。
　ロシアとの一触即発の危機を回避することができ
たのです。
　リコルドはその著書の中で、嘉兵衛を次のように
称えています。「日本にはあらゆる意味で人間とい
う崇高な名で呼ぶに相応しい人物がいる」　
　あまり知られていないのですが、一船頭が日本と
いう国の代表になり日本とロシアの間に立ち、日本
の危機を救ったという偉大な事実があったことを知
りお話いたしました。

卓話「一年を振り返って」
渡辺良一 会長

　今年度を7月から時系列で振り
返ってみます。
■７月　クラブの行事としてはク
ラブ・アッセンブリー。
　そして松永親睦委員長と親睦委
員会の皆さんのデビュー戦ともい

える納涼例会がありました。畠山徳雄さんのギ
ターに酔いしれた夜でした。

　　また早川プログラム委員長のお骨折りにより、
会員卓話を杉山さん・佐野さん・荻根澤さんよりし
ていただきました。この月、白倉さんが入会され
ました。期せずして白倉さんと二人で円の話をし
ましたね。

■８月　クラブの行事としては、クラブ協議会「公式
訪問事前訪問」を杉山ガバナー補佐のもと行われ
ました。

　　会員卓話は、嘉瀬会員増強委員長・白倉さんより
していただきました。

　　会長単独の仕事として、燕三条エフエム放送“ラ
ジオは～と”の出演をしました。

　　そして、会長をしてもなかなか経験することが
あまりないことがありました。渋谷さんへ、お子
さんご誕生のお祝いをさせていただきました。

　　また、親睦委員会のキックオフ会にお呼ばれい
たしました。

■９月　クラブの行事は、第４分区として杉山ガバ
ナー補佐・丸山実行委員長のもと、IMが厳かに行わ
れました。SAAの落合さんの目覚ましい活躍があ
りました。小林吾郎さんのご縁でスノーピークの
山井社長の貴重な講演を聞くことができました。

　　入会前の白鳥さんに市議として卓話をしていた
だきました。

■10月　クラブの行事は、第４分区Aグループ（三条
RC・加茂RC・三条南RC・田上あじさいRC）４RCに
よりガバナー公式訪問が行われました。

　　前年10月から11RCで準備をしていた集大成でし
た。船越幹事の大活躍に救われました。

　　この月は地区大会があり、とても楽しみにして
いたのですが、残念ながら２週間ほど入院をしな
ければならない事になり、吉井直前会長・西山副会
長にお世話になることになりました。

　　卓話は米山記念奨学生の胡湘榕さん、会員卓話
として飯塚さんにしていただきました。

　　そしてこの月、白鳥さんが入会されました。
■11月　クラブの行事は親睦旅行。親睦委員会の皆

さんのお骨折りにより「白川郷・飛騨高山・郡上八
幡の歴史の旅」と銘打たれた親睦旅行が大勢のメ
ンバーの参加で行われました。

　　ロータリー財団事業として松永一義財団委員長・
野水社会奉仕委員長、両委長により三条市子育て施
設あそぼってに壁掛け遊具の寄贈を行いました。

　　また、斎藤70周年プロジェクト委員長のもと「三
条市立大学に国旗掲揚塔」の贈呈を行いました。

　　卓話は落合さん・早川さん・石黒さんにより「ガ
バナー補佐同行報告」

　　渋谷さんによる「親睦旅行スライドショー」をし
ていただきました。

■12月　クラブの行事は年次総会。
　　野水社会奉仕委員長により、社会奉仕事業として
「いからしの里サンタクロース訪問」「三条市特別
支援学級児童生徒の皆さんとウインターフェス
ティバル参加」心洗われる時間を過ごしました。

　　親睦委員会の皆さんにより「クリスマスパー
ティー」が行われました。

　　この月、一カ月の間に3回サンタクロースになる
経験を致しました。

　　そして、伊藤さんが入会されました。
　　年が変わって
■令和７年1月　１月は例年により滝沢市長・兼古会
頭に新年の卓話をしていただきました。

　　会員卓話は菊池さんに「洒脱について」お話して
頂きました。

■２月　親睦委員会の皆さんにより「RI創立記念例
会・新年会」が行われました。小越さんに記念卓話
をして頂きました。

　　会員卓話は田久保さんにして頂きました。
■３月　伊藤さんに新入会員卓話をして頂きました。
■４月　佐野友好クラブ委員長・柳取友好クラブ副委
員長と、皆様のご尽力により「新竹城中RCとの姉
妹クラブ締結調印式」を無事執り行うことが出来
ました。

　　また、中村和彦職業奉仕委員長のお骨折りにより
三条北RCの森先生よりお話をして頂きました。

　会員卓話は渡部宏青少年奉仕委員長とアクトの皆
さんにより「ライラ研修報告」をして頂きました。

　　またこの月に三条市合併20周年記念「森山良子×
エラールピアノコンサート」に三条南RCのお手伝
いで参加いたしました。森山良子のコンサートに
コーラスとして参加できるという、稀に見る経験
をさせていただきました。

■５月　会員卓話は吉井さんにして頂きました。三条
まつりの事が少しだけ分かりました。

■その他
●米山記念奨学事業として　歸山米山記念奨学委員
長・カウンセラーの渋谷さんにより、米山記念奨学
生の胡湘榕さんの支援。

●プログラム委員会　早川委員長と委員会の皆さんに
より、1年間で会員卓話19回、外部卓話11回、計30回
の楽しい魅力的な卓話を準備していただきました。

●クラブ会報・広報委員会　梨本委員長と委員会の皆
さんにより、1年間で42回の会報と、同じ数のSNSで
例会内容の発信をしていただきました。お気づき
の方が多いのでしょうけど、毎回素敵な写真を掲載
していただきました。ありがとうございました。

　　それから、Facebookにより三条RCの活動が思わ
ぬ所まで届いていて、今年行われた田舎のクラス
会の私のニックネームは“会長”でした。

●スマイルボックス　成田委員長・委員会の皆さん、
毎週ありがとうございました。時間があったり無
かったりで、ご迷惑をおかけいたしました。

●会員増強委員会　今年３名の方を入会させていた
だいた嘉瀬委員長と委員会の皆さん、ありがとう
ございました。三条RCが益々若返っていきます。

●SAA　全例会を落ち着いた司会で滞りなく進行して
頂いたSAAの落合さん、ありがとうございました。

　　IMと姉妹締結式のシナリオの作成では落合さん
のポテンシャルの高さを遺憾なく発揮していただ
きました。

●幹事　最後に幹事の船越さん、初めから最後まで誰
よりも本気で、手を抜くことなくすべての事をや
り遂げていただきました。

　　最も頼りになる“Buddy”です！！
　　いつも、必ずそば近くにいてくれて、いち早く動
いてくれる、そんな存在でいてくれました。

　　「ありがとうございました。」その感謝の言葉を船
越幹事と正夫先輩に心から言いたいと思います。

　お話した通り、どの出来事、どの場面を振り返って
も皆様方のお力をお借りしなければ乗り越えること
が出来なかったことばかりです。本当に感謝いたし
ます。ありがとうございました。

個人的にはこの一年間に
・首の手術をし、2週間の入院をする。
・101歳で母親が亡くなる。
・末娘の結婚が決まる。
　私の人生の中でも忘れることが出来ない１年にな
りました。
　改めて、皆さん！！　１年間本当にありがとうござ
いました。

船越良則 幹事
　まずは皆さん１年間、渡辺会長
と私に協力していただき本当にあ
りがとうございました。
　１年以上前になると思いますが
渡辺さんから幹事をやってもらい
たいというお話を頂いたときに幹

事という役職を全うできるのかと心配はありました
が、保留すること無く承諾させて頂きました。
　その理由としては、ロータリー入会歴から考えそ
ろそろ指名されるのではないかという予測がありま
した。年の近い先輩がどんどん幹事を経験され、私
自身もSAAを経験しそろそろ言われるのでは無いか
と覚悟のような物がありました。そして私を指名し
て下さったのが渡辺さんだったということも大きい
です。
　渡辺さんとは川瀬ガバナー年度の地区大会の時に
私が懇親会の司会を担当させていただいたのです
が、その時の責任者が渡辺さんで司会のシナリオを
綿密に作って頂き、いろいろご指導して頂いてから
の仲で、また、渡辺さんと私の入会前三条クラブの会
員であった父とのつながりなどもあり、後輩として
かわいがって頂いておりました。
　色々お世話になっていた渡辺が会長になりその幹
事として今度は会長を支える立場になれるという事
に何かの縁を感じ躊躇もなく引き受けさせて頂きま
した。
　そして昨年３月のPETS、６月の地区研修・協議会
と、出席するたびに幹事という役職がはじまるのだ
という心配が大きくなっていった事を思い出しま
す。
　今年度は当クラブの杉山さんがガバナー補佐に就
任されIMの開催、今までやったことのないガバナー
合同公式訪問、台湾・新竹城中RCとの調印式と例年に
ないくらい大きなイベントが多い年になりました。
　それぞれのイベントでいろいろな不安やプレッ
シャーがありましたが、無事終えることができたの
は会員皆様の協力があり皆さんがそれぞれの役割を
一所懸命果たして頂いた事に本当に感謝申し上げま
す。幹事という立場で感じた事ですが、たいした打
ち合わせ時間も無い中、三条RCはいざという時の結
束力と本番の強さはすごいなと感じておりました。
　今になって考えますと当クラブでガバナー補佐を
輩出しIMを開催する事が約10年に一度、新竹城中RC
との調印式があるのが５年に１度、誰もやったこと
が無い他クラブと協力して行うガバナー合同公式訪
問。こんな大きなイベントがそろう年もあまりない
と思います。

　前向きに考えるとこんないろいろなことが経験で
きる年に幹事ができたということは本当にラッキー
で貴重な時間を過ごさせて頂いたと感謝していま
す。今後はこの経験を皆さんと共有し、このクラブに
少しでも貢献できるようにしていきたいと思いま
す。
　最後に幹事に選んで頂いた渡辺会長、例会を仕切っ
てくれたSAAの落合さん、いっぱいフォローしてく
れた事務局宇佐田さん、至らない点もたくさんあった
と思いますが私に協力した頂いた会員の皆様、全て
の方に感謝申し上げます。ありがとうございまし
た。
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　そしてこのお話が通常例会での最後の会長挨拶に
なります。
　長い航海が終わりとなります。
　1年間拙いお話にお付き合いいただき、ありがとう
ございました。
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　一年間本当にありがとうございました。皆様には
感謝しかありません。本日はよろしくお願いいた
します。
重山直明さん
　昨日、異動の内示があり、7月より新潟支社での勤
務となりました。3年間ありがとうございまし
た。皆様お元気で！

中村友昭さん
　来週から長岡へ異動になります。皆様には2年間大
変お世話になり、本当にありがとうございました。

斎藤弘文さん
　渡辺会長、船越幹事様、一年間ご指導ありがとうござ
いました。今後は心安らかにロータリーを楽しんで
ください。

落合孝夫さん
　渡辺会長、船越幹事、一年間お疲れ様でした。お世
話になりました。
吉井直樹さん
　梅雨入りして空は雨模様ですが、渡辺会長は晴れや
かな笑顔を見せていらっしゃいます。会長、幹事、
一年間ありがとうございました。
菊池　渉さん
　ウエストが増えて、ズボンが合わなくなって…。
ビールと日本酒のせいと考え、先週からウイス
キーに変えてみました。
荻根澤隆雄さん
　会長の渡辺良一様、幹事の船越良則様、SAAの落合
孝夫様、一年間ご苦労様でした。今少しあります
が！！

関川　博さん
　渡辺年度最終例会につき、渡辺会長、船越幹事、落合
SAAお疲れ様でした。
野水靖之さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAA、一年間大変お疲れ
様でした。ありがとうございました。
高橋　司さん
　渡辺良一会長はじめ、役員理事の皆様、一年間ご苦
労様でした。
外山浩玲さん
　今日もよろしくお願いいたします。
  
柳取崇之さん、 渋谷政道さん、 松永一義さん、
佐野勝榮さん、 安達俊明さん、 相場弘介さん、
早川滝徳さん、 近藤雄介さん、 石橋育於さん、
小越憲泰さん、 齊藤真澄さん、 飯塚一樹さん、
明田川賢一さん、 高橋俊樹さん、 中林順一さん、
石倉政雄さん、 松永隆夫さん、 小林卓哉さん、
嘉瀬一洋さん、 五十嵐晋三さん、 長谷川正実さん、
中村和彦さん、 成田秀雄さん
 
　渡辺会長、船越幹事、一年間ありがとうございました。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。
　

　　　　　　　   　 6月11日分　　￥　  51,000
　　　　　　　  　　  今年度累計　　￥1,305,000

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは、ご挨拶いたします。
　6月7日に船越幹事と新潟西RCの創立50
周年式典に参加してきました。日航ホテル
で大勢の参加者でとても華やかに開催され
ました。
　中村友昭さんと重山直明さんが栄転さ

れ、転勤することになりました。お二人には後ほど、お話をし
ていただきます。後任の方もご紹介していただけることと思
います。
　そして、燕RCより青柳次年度第４分区ガバナー補佐と樋口
会長エレクトがいらしてます。青柳さんには後ほどご挨拶い
ただきます。

　今日の話題ですが、最後にふさわしく北前船のお話にしよ
うかと思います。とは言っても、北前船そのものではなく、北
前船の船主の高田屋嘉兵衛ついてお話いたします。
　皆さんは「文永の役」「弘安の役」の「元寇」（蒙古襲来）はご
存じだと思いますが、文化露寇と言う出来事をご存じです
か？この文化露寇をはじめ、北海道及び北方諸島への航路の
開拓。函館の開拓。ロシアに連行。一触即発の危機にあった
日ロ間の国際問題を解決に導く。それらは全て高田屋嘉兵衛

という人物に関係のある出来事です。
　高田屋嘉兵衛は淡路島に生まれました。苦労の
末、優秀な船乗りとなり兄弟たちと「高田屋」を立ち
上げ、大坂と蝦夷地北海道を行き交う廻船問屋とし
て活躍します。
　28歳で当時国内最大級の千五百石積の船「辰悦丸
（しんえつまる）｣を建造し、まだ寂しい漁村にすぎ
なかった箱館（函館）を商売の拠点としました。今の
函館があるのは嘉兵衛のおかげです。
　嘉兵衛は幕府の要請を受けて、択捉島と国後島間
の安全な航路を発見。新たな漁場を開くなど、北方
の開拓者としても功績を残しました。
　一方、その頃世界では、大航海時代を経て、 新たな
交流の時代を迎えていました。ロシア人を日本へ向
かわせた理由のひとつが、ラッコなどの毛皮です。
毛皮を求めて、18世紀初頃にはロシアの毛皮商人た
ちの千島列島の南下がはじまりました。かれらの活
動が盛んになるにつれ、物資補給地、交易地としての
日本との関係構築が喫緊の課題となりました。
　1804年（文化露寇：フヴォストフ事件）ロシア使節
レザノフが長崎に来航し、幕府に通商を求めました
が、幕府はその要求を拒否します。部下のフヴォス
トフらに命じてサハリンや択捉島の日本人居住地を
襲撃させました、これが文化露寇です。
　1811年ロシア皇帝艦ディアナ号のゴロヴニン艦長
が、国後島で水・食料の補給を得ようと上陸した途
端、日本側警備隊に拿捕されるという事件がおこり
ました。
　1812年8月に再び国後沖に来航し、偶然近くを通り
かかった嘉兵衛の船を捕らえ、カムチャツカに連行
抑留します。
　囚われの嘉兵衛とリコルドは同じ部屋で寝起きし、
｢一冬中に二人だけの言葉をつくって｣交渉、嘉兵衛
はリコルドに、一連の蛮行事件はロシア政府が許可
も関知もしていないという政府高官名義の証明書を
日本側に提出するようにと説得、その言葉を聞き入
れたリコルドは嘉兵衛と共に日本に戻り、嘉兵衛を
両国の仲介役として、遂にゴロヴニン釈放にいたる
和解を成し遂げました。
　ロシアとの一触即発の危機を回避することができ
たのです。
　リコルドはその著書の中で、嘉兵衛を次のように
称えています。「日本にはあらゆる意味で人間とい
う崇高な名で呼ぶに相応しい人物がいる」　
　あまり知られていないのですが、一船頭が日本と
いう国の代表になり日本とロシアの間に立ち、日本
の危機を救ったという偉大な事実があったことを知
りお話いたしました。

卓話「一年を振り返って」
渡辺良一 会長

　今年度を7月から時系列で振り
返ってみます。
■７月　クラブの行事としてはク
ラブ・アッセンブリー。
　そして松永親睦委員長と親睦委
員会の皆さんのデビュー戦ともい

える納涼例会がありました。畠山徳雄さんのギ
ターに酔いしれた夜でした。

　　また早川プログラム委員長のお骨折りにより、
会員卓話を杉山さん・佐野さん・荻根澤さんよりし
ていただきました。この月、白倉さんが入会され
ました。期せずして白倉さんと二人で円の話をし
ましたね。

■８月　クラブの行事としては、クラブ協議会「公式
訪問事前訪問」を杉山ガバナー補佐のもと行われ
ました。

　　会員卓話は、嘉瀬会員増強委員長・白倉さんより
していただきました。

　　会長単独の仕事として、燕三条エフエム放送“ラ
ジオは～と”の出演をしました。

　　そして、会長をしてもなかなか経験することが
あまりないことがありました。渋谷さんへ、お子
さんご誕生のお祝いをさせていただきました。

　　また、親睦委員会のキックオフ会にお呼ばれい
たしました。

■９月　クラブの行事は、第４分区として杉山ガバ
ナー補佐・丸山実行委員長のもと、IMが厳かに行わ
れました。SAAの落合さんの目覚ましい活躍があ
りました。小林吾郎さんのご縁でスノーピークの
山井社長の貴重な講演を聞くことができました。

　　入会前の白鳥さんに市議として卓話をしていた
だきました。

■10月　クラブの行事は、第４分区Aグループ（三条
RC・加茂RC・三条南RC・田上あじさいRC）４RCに
よりガバナー公式訪問が行われました。

　　前年10月から11RCで準備をしていた集大成でし
た。船越幹事の大活躍に救われました。

　　この月は地区大会があり、とても楽しみにして
いたのですが、残念ながら２週間ほど入院をしな
ければならない事になり、吉井直前会長・西山副会
長にお世話になることになりました。

　　卓話は米山記念奨学生の胡湘榕さん、会員卓話
として飯塚さんにしていただきました。

　　そしてこの月、白鳥さんが入会されました。
■11月　クラブの行事は親睦旅行。親睦委員会の皆

さんのお骨折りにより「白川郷・飛騨高山・郡上八
幡の歴史の旅」と銘打たれた親睦旅行が大勢のメ
ンバーの参加で行われました。

　　ロータリー財団事業として松永一義財団委員長・
野水社会奉仕委員長、両委長により三条市子育て施
設あそぼってに壁掛け遊具の寄贈を行いました。

　　また、斎藤70周年プロジェクト委員長のもと「三
条市立大学に国旗掲揚塔」の贈呈を行いました。

　　卓話は落合さん・早川さん・石黒さんにより「ガ
バナー補佐同行報告」

　　渋谷さんによる「親睦旅行スライドショー」をし
ていただきました。

■12月　クラブの行事は年次総会。
　　野水社会奉仕委員長により、社会奉仕事業として
「いからしの里サンタクロース訪問」「三条市特別
支援学級児童生徒の皆さんとウインターフェス
ティバル参加」心洗われる時間を過ごしました。

　　親睦委員会の皆さんにより「クリスマスパー
ティー」が行われました。

　　この月、一カ月の間に3回サンタクロースになる
経験を致しました。

　　そして、伊藤さんが入会されました。
　　年が変わって
■令和７年1月　１月は例年により滝沢市長・兼古会
頭に新年の卓話をしていただきました。

　　会員卓話は菊池さんに「洒脱について」お話して
頂きました。

■２月　親睦委員会の皆さんにより「RI創立記念例
会・新年会」が行われました。小越さんに記念卓話
をして頂きました。

　　会員卓話は田久保さんにして頂きました。
■３月　伊藤さんに新入会員卓話をして頂きました。
■４月　佐野友好クラブ委員長・柳取友好クラブ副委
員長と、皆様のご尽力により「新竹城中RCとの姉
妹クラブ締結調印式」を無事執り行うことが出来
ました。

　　また、中村和彦職業奉仕委員長のお骨折りにより
三条北RCの森先生よりお話をして頂きました。

　会員卓話は渡部宏青少年奉仕委員長とアクトの皆
さんにより「ライラ研修報告」をして頂きました。

　　またこの月に三条市合併20周年記念「森山良子×
エラールピアノコンサート」に三条南RCのお手伝
いで参加いたしました。森山良子のコンサートに
コーラスとして参加できるという、稀に見る経験
をさせていただきました。

■５月　会員卓話は吉井さんにして頂きました。三条
まつりの事が少しだけ分かりました。

■その他
●米山記念奨学事業として　歸山米山記念奨学委員
長・カウンセラーの渋谷さんにより、米山記念奨学
生の胡湘榕さんの支援。

●プログラム委員会　早川委員長と委員会の皆さんに
より、1年間で会員卓話19回、外部卓話11回、計30回
の楽しい魅力的な卓話を準備していただきました。

●クラブ会報・広報委員会　梨本委員長と委員会の皆
さんにより、1年間で42回の会報と、同じ数のSNSで
例会内容の発信をしていただきました。お気づき
の方が多いのでしょうけど、毎回素敵な写真を掲載
していただきました。ありがとうございました。

　　それから、Facebookにより三条RCの活動が思わ
ぬ所まで届いていて、今年行われた田舎のクラス
会の私のニックネームは“会長”でした。

●スマイルボックス　成田委員長・委員会の皆さん、
毎週ありがとうございました。時間があったり無
かったりで、ご迷惑をおかけいたしました。

●会員増強委員会　今年３名の方を入会させていた
だいた嘉瀬委員長と委員会の皆さん、ありがとう
ございました。三条RCが益々若返っていきます。

●SAA　全例会を落ち着いた司会で滞りなく進行して
頂いたSAAの落合さん、ありがとうございました。

　　IMと姉妹締結式のシナリオの作成では落合さん
のポテンシャルの高さを遺憾なく発揮していただ
きました。

●幹事　最後に幹事の船越さん、初めから最後まで誰
よりも本気で、手を抜くことなくすべての事をや
り遂げていただきました。

　　最も頼りになる“Buddy”です！！
　　いつも、必ずそば近くにいてくれて、いち早く動
いてくれる、そんな存在でいてくれました。

　　「ありがとうございました。」その感謝の言葉を船
越幹事と正夫先輩に心から言いたいと思います。

　お話した通り、どの出来事、どの場面を振り返って
も皆様方のお力をお借りしなければ乗り越えること
が出来なかったことばかりです。本当に感謝いたし
ます。ありがとうございました。

個人的にはこの一年間に
・首の手術をし、2週間の入院をする。
・101歳で母親が亡くなる。
・末娘の結婚が決まる。
　私の人生の中でも忘れることが出来ない１年にな
りました。
　改めて、皆さん！！　１年間本当にありがとうござ
いました。

船越良則 幹事
　まずは皆さん１年間、渡辺会長
と私に協力していただき本当にあ
りがとうございました。
　１年以上前になると思いますが
渡辺さんから幹事をやってもらい
たいというお話を頂いたときに幹

事という役職を全うできるのかと心配はありました
が、保留すること無く承諾させて頂きました。
　その理由としては、ロータリー入会歴から考えそ
ろそろ指名されるのではないかという予測がありま
した。年の近い先輩がどんどん幹事を経験され、私
自身もSAAを経験しそろそろ言われるのでは無いか
と覚悟のような物がありました。そして私を指名し
て下さったのが渡辺さんだったということも大きい
です。
　渡辺さんとは川瀬ガバナー年度の地区大会の時に
私が懇親会の司会を担当させていただいたのです
が、その時の責任者が渡辺さんで司会のシナリオを
綿密に作って頂き、いろいろご指導して頂いてから
の仲で、また、渡辺さんと私の入会前三条クラブの会
員であった父とのつながりなどもあり、後輩として
かわいがって頂いておりました。
　色々お世話になっていた渡辺が会長になりその幹
事として今度は会長を支える立場になれるという事
に何かの縁を感じ躊躇もなく引き受けさせて頂きま
した。
　そして昨年３月のPETS、６月の地区研修・協議会
と、出席するたびに幹事という役職がはじまるのだ
という心配が大きくなっていった事を思い出しま
す。
　今年度は当クラブの杉山さんがガバナー補佐に就
任されIMの開催、今までやったことのないガバナー
合同公式訪問、台湾・新竹城中RCとの調印式と例年に
ないくらい大きなイベントが多い年になりました。
　それぞれのイベントでいろいろな不安やプレッ
シャーがありましたが、無事終えることができたの
は会員皆様の協力があり皆さんがそれぞれの役割を
一所懸命果たして頂いた事に本当に感謝申し上げま
す。幹事という立場で感じた事ですが、たいした打
ち合わせ時間も無い中、三条RCはいざという時の結
束力と本番の強さはすごいなと感じておりました。
　今になって考えますと当クラブでガバナー補佐を
輩出しIMを開催する事が約10年に一度、新竹城中RC
との調印式があるのが５年に１度、誰もやったこと
が無い他クラブと協力して行うガバナー合同公式訪
問。こんな大きなイベントがそろう年もあまりない
と思います。

　前向きに考えるとこんないろいろなことが経験で
きる年に幹事ができたということは本当にラッキー
で貴重な時間を過ごさせて頂いたと感謝していま
す。今後はこの経験を皆さんと共有し、このクラブに
少しでも貢献できるようにしていきたいと思いま
す。
　最後に幹事に選んで頂いた渡辺会長、例会を仕切っ
てくれたSAAの落合さん、いっぱいフォローしてく
れた事務局宇佐田さん、至らない点もたくさんあった
と思いますが私に協力した頂いた会員の皆様、全て
の方に感謝申し上げます。ありがとうございまし
た。
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　そしてこのお話が通常例会での最後の会長挨拶に
なります。
　長い航海が終わりとなります。
　1年間拙いお話にお付き合いいただき、ありがとう
ございました。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎三条RACより 
　「6月第二例会・納会のご案内」
　　日　時　6月20日（金）　19：30～
　　会　場　モンツァ
◎室賀ガバナーエレクト事務所より 
　「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　日　時　7月26日（土）　12：00～16：00
　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎次週18日（水）は、夜例会「会長幹事慰労会」です。
　25日（水）は、クラブ休会です。   
新年度最初の例会は、7月2日（水）です。  
    

    

ニコニコBOX　
2025-26年度 第4分区ガバナー補佐　青柳修次 様
　ありがとうございます。よろしくお願いいたします。
燕RC会長エレクト　樋口　徹 様
　よろしくお願いいたします。
渡辺良一 会長
　いよいよ最後の通常例会になりました。一年間本
当にありがとうございました！
船越良則さん
　一年間本当にありがとうございました。皆様には
感謝しかありません。本日はよろしくお願いいた
します。
重山直明さん
　昨日、異動の内示があり、7月より新潟支社での勤
務となりました。3年間ありがとうございまし
た。皆様お元気で！

中村友昭さん
　来週から長岡へ異動になります。皆様には2年間大
変お世話になり、本当にありがとうございました。

斎藤弘文さん
　渡辺会長、船越幹事様、一年間ご指導ありがとうござ
いました。今後は心安らかにロータリーを楽しんで
ください。

落合孝夫さん
　渡辺会長、船越幹事、一年間お疲れ様でした。お世
話になりました。
吉井直樹さん
　梅雨入りして空は雨模様ですが、渡辺会長は晴れや
かな笑顔を見せていらっしゃいます。会長、幹事、
一年間ありがとうございました。
菊池　渉さん
　ウエストが増えて、ズボンが合わなくなって…。
ビールと日本酒のせいと考え、先週からウイス
キーに変えてみました。
荻根澤隆雄さん
　会長の渡辺良一様、幹事の船越良則様、SAAの落合
孝夫様、一年間ご苦労様でした。今少しあります
が！！

関川　博さん
　渡辺年度最終例会につき、渡辺会長、船越幹事、落合
SAAお疲れ様でした。
野水靖之さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAA、一年間大変お疲れ
様でした。ありがとうございました。
高橋　司さん
　渡辺良一会長はじめ、役員理事の皆様、一年間ご苦
労様でした。
外山浩玲さん
　今日もよろしくお願いいたします。
  
柳取崇之さん、 渋谷政道さん、 松永一義さん、
佐野勝榮さん、 安達俊明さん、 相場弘介さん、
早川滝徳さん、 近藤雄介さん、 石橋育於さん、
小越憲泰さん、 齊藤真澄さん、 飯塚一樹さん、
明田川賢一さん、 高橋俊樹さん、 中林順一さん、
石倉政雄さん、 松永隆夫さん、 小林卓哉さん、
嘉瀬一洋さん、 五十嵐晋三さん、 長谷川正実さん、
中村和彦さん、 成田秀雄さん
 
　渡辺会長、船越幹事、一年間ありがとうございました。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。
　

　　　　　　　   　 6月11日分　　￥　  51,000
　　　　　　　  　　  今年度累計　　￥1,305,000

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは、ご挨拶いたします。
　6月7日に船越幹事と新潟西RCの創立50
周年式典に参加してきました。日航ホテル
で大勢の参加者でとても華やかに開催され
ました。
　中村友昭さんと重山直明さんが栄転さ

れ、転勤することになりました。お二人には後ほど、お話をし
ていただきます。後任の方もご紹介していただけることと思
います。
　そして、燕RCより青柳次年度第４分区ガバナー補佐と樋口
会長エレクトがいらしてます。青柳さんには後ほどご挨拶い
ただきます。

　今日の話題ですが、最後にふさわしく北前船のお話にしよ
うかと思います。とは言っても、北前船そのものではなく、北
前船の船主の高田屋嘉兵衛ついてお話いたします。
　皆さんは「文永の役」「弘安の役」の「元寇」（蒙古襲来）はご
存じだと思いますが、文化露寇と言う出来事をご存じです
か？この文化露寇をはじめ、北海道及び北方諸島への航路の
開拓。函館の開拓。ロシアに連行。一触即発の危機にあった
日ロ間の国際問題を解決に導く。それらは全て高田屋嘉兵衛

という人物に関係のある出来事です。
　高田屋嘉兵衛は淡路島に生まれました。苦労の
末、優秀な船乗りとなり兄弟たちと「高田屋」を立ち
上げ、大坂と蝦夷地北海道を行き交う廻船問屋とし
て活躍します。
　28歳で当時国内最大級の千五百石積の船「辰悦丸
（しんえつまる）｣を建造し、まだ寂しい漁村にすぎ
なかった箱館（函館）を商売の拠点としました。今の
函館があるのは嘉兵衛のおかげです。
　嘉兵衛は幕府の要請を受けて、択捉島と国後島間
の安全な航路を発見。新たな漁場を開くなど、北方
の開拓者としても功績を残しました。
　一方、その頃世界では、大航海時代を経て、 新たな
交流の時代を迎えていました。ロシア人を日本へ向
かわせた理由のひとつが、ラッコなどの毛皮です。
毛皮を求めて、18世紀初頃にはロシアの毛皮商人た
ちの千島列島の南下がはじまりました。かれらの活
動が盛んになるにつれ、物資補給地、交易地としての
日本との関係構築が喫緊の課題となりました。
　1804年（文化露寇：フヴォストフ事件）ロシア使節
レザノフが長崎に来航し、幕府に通商を求めました
が、幕府はその要求を拒否します。部下のフヴォス
トフらに命じてサハリンや択捉島の日本人居住地を
襲撃させました、これが文化露寇です。
　1811年ロシア皇帝艦ディアナ号のゴロヴニン艦長
が、国後島で水・食料の補給を得ようと上陸した途
端、日本側警備隊に拿捕されるという事件がおこり
ました。
　1812年8月に再び国後沖に来航し、偶然近くを通り
かかった嘉兵衛の船を捕らえ、カムチャツカに連行
抑留します。
　囚われの嘉兵衛とリコルドは同じ部屋で寝起きし、
｢一冬中に二人だけの言葉をつくって｣交渉、嘉兵衛
はリコルドに、一連の蛮行事件はロシア政府が許可
も関知もしていないという政府高官名義の証明書を
日本側に提出するようにと説得、その言葉を聞き入
れたリコルドは嘉兵衛と共に日本に戻り、嘉兵衛を
両国の仲介役として、遂にゴロヴニン釈放にいたる
和解を成し遂げました。
　ロシアとの一触即発の危機を回避することができ
たのです。
　リコルドはその著書の中で、嘉兵衛を次のように
称えています。「日本にはあらゆる意味で人間とい
う崇高な名で呼ぶに相応しい人物がいる」　
　あまり知られていないのですが、一船頭が日本と
いう国の代表になり日本とロシアの間に立ち、日本
の危機を救ったという偉大な事実があったことを知
りお話いたしました。

卓話「一年を振り返って」
渡辺良一 会長

　今年度を7月から時系列で振り
返ってみます。
■７月　クラブの行事としてはク
ラブ・アッセンブリー。
　そして松永親睦委員長と親睦委
員会の皆さんのデビュー戦ともい

える納涼例会がありました。畠山徳雄さんのギ
ターに酔いしれた夜でした。

　　また早川プログラム委員長のお骨折りにより、
会員卓話を杉山さん・佐野さん・荻根澤さんよりし
ていただきました。この月、白倉さんが入会され
ました。期せずして白倉さんと二人で円の話をし
ましたね。

■８月　クラブの行事としては、クラブ協議会「公式
訪問事前訪問」を杉山ガバナー補佐のもと行われ
ました。

　　会員卓話は、嘉瀬会員増強委員長・白倉さんより
していただきました。

　　会長単独の仕事として、燕三条エフエム放送“ラ
ジオは～と”の出演をしました。

　　そして、会長をしてもなかなか経験することが
あまりないことがありました。渋谷さんへ、お子
さんご誕生のお祝いをさせていただきました。

　　また、親睦委員会のキックオフ会にお呼ばれい
たしました。

■９月　クラブの行事は、第４分区として杉山ガバ
ナー補佐・丸山実行委員長のもと、IMが厳かに行わ
れました。SAAの落合さんの目覚ましい活躍があ
りました。小林吾郎さんのご縁でスノーピークの
山井社長の貴重な講演を聞くことができました。

　　入会前の白鳥さんに市議として卓話をしていた
だきました。

■10月　クラブの行事は、第４分区Aグループ（三条
RC・加茂RC・三条南RC・田上あじさいRC）４RCに
よりガバナー公式訪問が行われました。

　　前年10月から11RCで準備をしていた集大成でし
た。船越幹事の大活躍に救われました。

　　この月は地区大会があり、とても楽しみにして
いたのですが、残念ながら２週間ほど入院をしな
ければならない事になり、吉井直前会長・西山副会
長にお世話になることになりました。

　　卓話は米山記念奨学生の胡湘榕さん、会員卓話
として飯塚さんにしていただきました。

　　そしてこの月、白鳥さんが入会されました。
■11月　クラブの行事は親睦旅行。親睦委員会の皆

さんのお骨折りにより「白川郷・飛騨高山・郡上八
幡の歴史の旅」と銘打たれた親睦旅行が大勢のメ
ンバーの参加で行われました。

　　ロータリー財団事業として松永一義財団委員長・
野水社会奉仕委員長、両委長により三条市子育て施
設あそぼってに壁掛け遊具の寄贈を行いました。

　　また、斎藤70周年プロジェクト委員長のもと「三
条市立大学に国旗掲揚塔」の贈呈を行いました。

　　卓話は落合さん・早川さん・石黒さんにより「ガ
バナー補佐同行報告」

　　渋谷さんによる「親睦旅行スライドショー」をし
ていただきました。

■12月　クラブの行事は年次総会。
　　野水社会奉仕委員長により、社会奉仕事業として
「いからしの里サンタクロース訪問」「三条市特別
支援学級児童生徒の皆さんとウインターフェス
ティバル参加」心洗われる時間を過ごしました。

　　親睦委員会の皆さんにより「クリスマスパー
ティー」が行われました。

　　この月、一カ月の間に3回サンタクロースになる
経験を致しました。

　　そして、伊藤さんが入会されました。
　　年が変わって
■令和７年1月　１月は例年により滝沢市長・兼古会
頭に新年の卓話をしていただきました。

　　会員卓話は菊池さんに「洒脱について」お話して
頂きました。

■２月　親睦委員会の皆さんにより「RI創立記念例
会・新年会」が行われました。小越さんに記念卓話
をして頂きました。

　　会員卓話は田久保さんにして頂きました。
■３月　伊藤さんに新入会員卓話をして頂きました。
■４月　佐野友好クラブ委員長・柳取友好クラブ副委
員長と、皆様のご尽力により「新竹城中RCとの姉
妹クラブ締結調印式」を無事執り行うことが出来
ました。

　　また、中村和彦職業奉仕委員長のお骨折りにより
三条北RCの森先生よりお話をして頂きました。

　会員卓話は渡部宏青少年奉仕委員長とアクトの皆
さんにより「ライラ研修報告」をして頂きました。

　　またこの月に三条市合併20周年記念「森山良子×
エラールピアノコンサート」に三条南RCのお手伝
いで参加いたしました。森山良子のコンサートに
コーラスとして参加できるという、稀に見る経験
をさせていただきました。

■５月　会員卓話は吉井さんにして頂きました。三条
まつりの事が少しだけ分かりました。

■その他
●米山記念奨学事業として　歸山米山記念奨学委員
長・カウンセラーの渋谷さんにより、米山記念奨学
生の胡湘榕さんの支援。

●プログラム委員会　早川委員長と委員会の皆さんに
より、1年間で会員卓話19回、外部卓話11回、計30回
の楽しい魅力的な卓話を準備していただきました。

●クラブ会報・広報委員会　梨本委員長と委員会の皆
さんにより、1年間で42回の会報と、同じ数のSNSで
例会内容の発信をしていただきました。お気づき
の方が多いのでしょうけど、毎回素敵な写真を掲載
していただきました。ありがとうございました。

　　それから、Facebookにより三条RCの活動が思わ
ぬ所まで届いていて、今年行われた田舎のクラス
会の私のニックネームは“会長”でした。

●スマイルボックス　成田委員長・委員会の皆さん、
毎週ありがとうございました。時間があったり無
かったりで、ご迷惑をおかけいたしました。

●会員増強委員会　今年３名の方を入会させていた
だいた嘉瀬委員長と委員会の皆さん、ありがとう
ございました。三条RCが益々若返っていきます。

●SAA　全例会を落ち着いた司会で滞りなく進行して
頂いたSAAの落合さん、ありがとうございました。

　　IMと姉妹締結式のシナリオの作成では落合さん
のポテンシャルの高さを遺憾なく発揮していただ
きました。

●幹事　最後に幹事の船越さん、初めから最後まで誰
よりも本気で、手を抜くことなくすべての事をや
り遂げていただきました。

　　最も頼りになる“Buddy”です！！
　　いつも、必ずそば近くにいてくれて、いち早く動
いてくれる、そんな存在でいてくれました。

　　「ありがとうございました。」その感謝の言葉を船
越幹事と正夫先輩に心から言いたいと思います。

　お話した通り、どの出来事、どの場面を振り返って
も皆様方のお力をお借りしなければ乗り越えること
が出来なかったことばかりです。本当に感謝いたし
ます。ありがとうございました。

個人的にはこの一年間に
・首の手術をし、2週間の入院をする。
・101歳で母親が亡くなる。
・末娘の結婚が決まる。
　私の人生の中でも忘れることが出来ない１年にな
りました。
　改めて、皆さん！！　１年間本当にありがとうござ
いました。

船越良則 幹事
　まずは皆さん１年間、渡辺会長
と私に協力していただき本当にあ
りがとうございました。
　１年以上前になると思いますが
渡辺さんから幹事をやってもらい
たいというお話を頂いたときに幹

事という役職を全うできるのかと心配はありました
が、保留すること無く承諾させて頂きました。
　その理由としては、ロータリー入会歴から考えそ
ろそろ指名されるのではないかという予測がありま
した。年の近い先輩がどんどん幹事を経験され、私
自身もSAAを経験しそろそろ言われるのでは無いか
と覚悟のような物がありました。そして私を指名し
て下さったのが渡辺さんだったということも大きい
です。
　渡辺さんとは川瀬ガバナー年度の地区大会の時に
私が懇親会の司会を担当させていただいたのです
が、その時の責任者が渡辺さんで司会のシナリオを
綿密に作って頂き、いろいろご指導して頂いてから
の仲で、また、渡辺さんと私の入会前三条クラブの会
員であった父とのつながりなどもあり、後輩として
かわいがって頂いておりました。
　色々お世話になっていた渡辺が会長になりその幹
事として今度は会長を支える立場になれるという事
に何かの縁を感じ躊躇もなく引き受けさせて頂きま
した。
　そして昨年３月のPETS、６月の地区研修・協議会
と、出席するたびに幹事という役職がはじまるのだ
という心配が大きくなっていった事を思い出しま
す。
　今年度は当クラブの杉山さんがガバナー補佐に就
任されIMの開催、今までやったことのないガバナー
合同公式訪問、台湾・新竹城中RCとの調印式と例年に
ないくらい大きなイベントが多い年になりました。
　それぞれのイベントでいろいろな不安やプレッ
シャーがありましたが、無事終えることができたの
は会員皆様の協力があり皆さんがそれぞれの役割を
一所懸命果たして頂いた事に本当に感謝申し上げま
す。幹事という立場で感じた事ですが、たいした打
ち合わせ時間も無い中、三条RCはいざという時の結
束力と本番の強さはすごいなと感じておりました。
　今になって考えますと当クラブでガバナー補佐を
輩出しIMを開催する事が約10年に一度、新竹城中RC
との調印式があるのが５年に１度、誰もやったこと
が無い他クラブと協力して行うガバナー合同公式訪
問。こんな大きなイベントがそろう年もあまりない
と思います。

　前向きに考えるとこんないろいろなことが経験で
きる年に幹事ができたということは本当にラッキー
で貴重な時間を過ごさせて頂いたと感謝していま
す。今後はこの経験を皆さんと共有し、このクラブに
少しでも貢献できるようにしていきたいと思いま
す。
　最後に幹事に選んで頂いた渡辺会長、例会を仕切っ
てくれたSAAの落合さん、いっぱいフォローしてく
れた事務局宇佐田さん、至らない点もたくさんあった
と思いますが私に協力した頂いた会員の皆様、全て
の方に感謝申し上げます。ありがとうございまし
た。
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　　次々週例会　 7月　2日 「クラブアッセンブリー」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  柳取崇之 会長

　　次 週 例 会　 6月25日 クラブ休会

重山直明会員 中村友昭会員

　ご栄転のため退会されることになった
重山直明会員、中村友昭会員からご挨拶
いただきました。
　新任地でのご活躍とご健康をお祈りい
たします。

― 退会者のお知らせ ― 

― 例会の様子 ― 


